

#GesundheitSachsenAnhalt

Wochenblick 49/2024



Bundespolitik aktuell

Prof. Dr. Bernd Mühlbauer ist neuer Vorsitzender der [Arzneimittelkommission der deutschen Ärzteschaft](#) (AkdÄ). Einstimmig votierten die Mitglieder des Vorstands der AkdÄ für den Pharmakologen aus Bremen, der dem Gremium nun für drei Jahre vorstehen wird. Dem Vorstand gehört als von der **Bundesärztekammer** benanntes Mitglied auch **Prof. Dr. Uwe Ebmeyer**, Präsident der **Ärztekammer Sachsen-Anhalt** an. In der AkdÄ arbeiten Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler aus verschiedenen Gebieten der Medizin interdisziplinär zusammen, beraten den Vorstand der Bundesärztekammer und unterstützen ihn in seiner Meinungsbildung zu arzneimittelpolitischen Fragen.

Von Arendsee bis Zeitz

Mit der Wahl von zwei Prorektorinnen ist die neue [Führungsriege](#) der **Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg** um den Rektor, **Prof. Dr.-Ing. habil. Jens Strackeljan**, wieder vollständig besetzt und nimmt ab sofort die Amtsgeschäfte auf. Der Senat als höchstes Gremium der Universität folgte den Vorschlägen des Rektors, und wählte einstimmig sowohl die Maschinenbauingenieurin **Prof. Dr.-Ing. habil. Manja Krüger** als Prorektorin für Forschung und Technologie als auch die Wirtschaftspädagogin **Prof. Dr. phil. Dina Kuhlee** als Prorektorin für Studium und Lehre.

Am **AMEOS Klinikum Halberstadt** wurde eine besondere [Fortbildung für Ärztinnen und Ärzte](#) durchgeführt: Die Klinik für Hals-, Nasen- und Ohrenheilkunde lud neben Fachvorträgen auch zur Teilnahme an einer Live-OP am Ohr ein, die in die Konferenzräume übertragen wurde. Die OP demonstrierte nicht nur den Einsatz eines speziellen Knochenersatzmaterials, sondern forcierte den fachlichen Austausch unter den Anwesenden. Darunter waren Expertinnen und Experten aus Finnland, Österreich, Israel und Deutschland.

Mit einer Festveranstaltung beging das **Land Sachsen-Anhalt** das 30-jährige Bestehen des Runden Tisches für [Menschen mit Behinderungen](#) und zeichnete fünf Arbeitgeberinnen und Arbeitgeber mit dem Preis „Pro Engagement“ für ihren besonderen Einsatz für einen inklusiven Arbeitsmarkt aus. Mit einem Preisgeld von je zweitausend Euro wurden gewürdigt: **SOS KD e.V. München - SOS-Kinderdorf Sachsen-Anhalt**, **DKB STIFTUNG Jugenddörfer gGmbH** und **regiocom Customer Care SE**. Einen nicht dotierten Ehrenpreis in der Kategorie „Öffentliche beschäftigungspflichtige Arbeitgeberinnen und Arbeitgeber“ erhielten der **Landkreis Anhalt-Bitterfeld** und die **Landeshauptstadt Magdeburg**.

Die **Universitätsklinik und Poliklinik für Geburtshilfe und Pränatalmedizin**, Halle (Saale) hat mit einem Tag der offenen Tür ihr [50-jähriges Jubiläum](#) gefeiert. Neben Kurzvorträgen mit Rück- und Ausblicken auf die familienorientierte universitäre Perinatalmedizin und Vorstellung der Hebammenwissenschaften durch die Medizinische Fakultät standen auch Familien-Workshops sowie Kreißsaal-Führungen auf dem Programm.

Das in Trägerschaft der **Lebenshilfe Bördeland gGmbH** stehende Wohnheim „Am Wachtberg“ in Hecklingen (Salzlandkreis) soll künftig mehr Platz für 50 Bewohnerinnen und Bewohner mit einer seelischen Behinderung bieten. Möglich wird das durch den Umbau beziehungsweise die Erweiterung des Gebäudes. Für die [Modernisierung](#) werden rund 2,77 Millionen Euro aufgewandt.

Für ihre wegweisenden Forschungsarbeiten auf dem Gebiet der Sozial- und Gesundheitsforschung, insbesondere für ihre Studien zu den langfristigen Folgen einer von Strukturwandel, Digitalisierung, Flexibilisierung und Entgrenzung geprägten Arbeitswelt auf die Gesundheit hat die Sozialwissenschaftlerin und Mikrosoziologin **Prof. Dr. Heike Ohlbrecht** einen mit 5.000 Euro dotierten [Forschungspreis](#) erhalten.

Kurz und knapp

Laut einer repräsentativen Umfrage im Auftrag des **Digitalverbands Bitkom** haben 50 Prozent der Deutschen bereits mindestens einmal einen [Arzttermin online](#) vereinbart, 73 Prozent der Online-Terminbucher möchten diese Möglichkeit nicht mehr missen.